



Amt der Niederösterreichischen Landesregierung, 3109

Herrn  
Präsidenten des Landtages von Niederösterreich

**Landtag von Niederösterreich**

**Landtagsdirektion**

**Eing.: 14.11.2024**

**Zu Ltg.-2379-1/A-1/170-2022**

**Ausschuss**

**GS5-A-554/305-2022**

Kennzeichen (bei Antwort bitte angeben)

Beilagen

E-Mail: [post.gs5@noel.gv.at](mailto:post.gs5@noel.gv.at)

Fax: 02742/9005-16220 Bürgerservice: 02742/9005-9005

Internet: [www.noel.gv.at](http://www.noel.gv.at) - [www.noel.gv.at/datenschutz](http://www.noel.gv.at/datenschutz)

Bezug

Bearbeitung

(0 27 42) 9005

Durchwahl

Datum

Mag. Kerstin Leeb

16388

12. November 2024

Betrifft

Resolution betreffend „Sicherstellung des Weiterbestandes der „Baby Couches““

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Landtag von Niederösterreich hat in der Sitzung am 15. Dezember 2022 den Resolutionsantrag der Abgeordneten Schmidt u.a. betreffend „Sicherstellung des Weiterbestandes der „Baby Couches““ zum Beschluss erhoben.

Dieser Landtagsbeschluss wurde gemäß der Geschäftseinteilung des Amtes der NÖ Landesregierung der Abteilung Soziales und Generationenförderung zur Vollziehung zugeteilt.

Dieser Resolutionsantrag wurde am 31. Jänner 2023 an die Österreichische Gesundheitskasse (ÖGK) weitergeleitet.

Es wurde an die Österreichische Gesundheitskasse (ÖGK) das Ersuchen gestellt, eine Stellungnahme im Sinne des angeführten Landtagsbeschlusses abzugeben.

Die Österreichische Gesundheitskasse (ÖGK) nahm mit Schreiben vom 18. Juli 2024 wie folgt Stellung:

*Im Jahr 2017 wurde das Projekt „Baby Couch/Richtig essen von Anfang an (REVAN)“ unter dem Namen „Frühkindliche Gesundheitsförderung mit Schwerpunkt Ernährung“ ins Leben gerufen und ausgeschrieben. Es bestand aus zwei Hauptkomponenten: den „Richtig essen von Anfang an-Workshops“ und den „Baby Couch-Treffen“. Die Durchführung dieses Projektes wurde der ARGE GmbH übertragen, die den Zuschlag erhielt.*

*Im November 2017 bis November 2022 fand das Projekt unter der Bezeichnung „Baby Couch/Richtig essen von Anfang an“ statt, wobei der Name „Baby Couch“ markenrechtlich durch die ARGEF GmbH geschützt ist. Die allgemeinen „Babycouch-Treffen“ wurden wöchentlich an drei Standorten in Niederösterreich in Präsenzform abgehalten und monatlich an drei weiteren Standorten durchgeführt.*

*Der Vertrag hat nach zweimaliger Verlängerung Ende November geendet. Der Projektteil „REVAN“ wird nun in Niederösterreich von eigenen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Österreichischen Gesundheitskasse (ÖGK) umgesetzt. Im Jahr 2023 fanden in Niederösterreich 37 REVAN-Workshops an 16 Standorten in Präsenz und 35 Workshops online statt. Eine Wiederaufnahme des Projektteils „Baby Couch“ erfolgte nicht. Die ÖGK strebt an, ihr Angebot im Bereich Gesundheitsförderung und Prävention kontinuierlich zu erweitern. Derzeit wird die Weiterentwicklung bzw. landesweite Einführung einer Variante des „Baby Couch“ Formats geprüft.*

*Ergänzend wird auf eine breite Palette bestehender Angebote der ÖGK für die Zielgruppe Schwangerschaft und frühe Kindheit hingewiesen:*

- „Richtig essen von Anfang an“: [www.gesundheitskasse.at/revan](http://www.gesundheitskasse.at/revan)
- „Frühe Hilfen“: [www.gesundheitskasse.at/fruehehilfen](http://www.gesundheitskasse.at/fruehehilfen)
- „Momente für mich“: [www.gesundheitskasse.at/momentefuermich](http://www.gesundheitskasse.at/momentefuermich)

*Darüber hinaus gibt es eine Vielzahl weiterer Angebote der ÖGK für Schwangere und junge Eltern:*

- Geburt und Kind
- Rauchfrei in der Schwangerschaft
- Unfallfrei von Anfang an!

- *Bewegung von Anfang an*
- *Psychische Gesundheit von Eltern*
- *Gesunde Zähne von Anfang an.*

*Weitere Informationen zu diesen Angeboten finden Sie unter folgendem Link:*

<https://www.gesundheitskasse.at/cdscontent/?contentid=10007.898365&portal=oegkportal>

Die NÖ Landesregierung beehrt sich, dies zu berichten.

NÖ Landesregierung  
Königsberger-Ludwig  
Landesrätin